

# 春夏秋冬



武蔵野会ニュース No.185 令和4年4月15日

発行 社会福祉法人 武蔵野会  
本部 東京都八王子市旭町12-4.201 TEL042(631)6341

<https://musashinokai.jp/>

## 特集

## 令和4年度事業計画(抜粋)

花形



2022/04/21

祝「百寿」  
西水元あやめ園

## ト ー ク 紛争への武力介入は SDGsを破壊する

ロシアのウクライナ侵攻は、SDGs（持続可能な開発目標）を対極に追いやっています。貧困や飢餓を生み、教育が奪われ、国民の健康と福祉、ジェンダー平等、安全な水やトイレ、エネルギー、働きがいや経済成長、産業と技術革新の基盤、住み続けられる町、海や陸の豊かさは全て破壊され、不平等が促進され、平和と公正は無視されました。2030年に向け世界が合意した全ての人にとってより良いはずの「持続可能な開発目標」が、ウクライナでは真逆に向かっています。武力介入が繰り返される国家間では、SDGsは全く意味をなさず、報復の連鎖を生み、更なる国民の悲劇に繋がっています。

戦時下では、福祉も福祉従事者もありません。福祉は平和が前提です。資源や領土、民族や宗教等をもとに奪い合い、憎み合い、殺しあう中に、人間の尊厳が入り込む余地はありません。権力者が戦争を始める歴史を振り返り、対抗する思考を持つことができれば、最悪の状況を防ぐことにつながると思い、その思考について考えてみました。

人は科学の進歩によって、様々なウイルスのパンデミックから多くの命を救う一方で、大量殺戮兵器が多くの命を奪うという大きな矛盾を抱えています。人はなぜ負の行動に対抗できないのか。ハイデガーは「世間は」という曖昧な共通概念に動かされ、個人の考えが飛んでしまう人の弱さを指摘します。私たちは、ニュースや噂話で「世間では」と話すことで個々の現象を突き詰めずに、無意識な決めつけや無視で安心する傾向があり、何が信頼に値するかという判断が「世間」という考え方へ影響されてしまうのです。

吉本隆明は共同幻想論で「國家と個人の関係」を改めて見つめ直します。戦争体験で正しさの基準が崩壊し、何を信じてよいかわからない中、自らの思考で価値観や国家觀を組み立て直そうとしました。ハイデガーや吉本の思想を理解する力はありませんが、今こそ「国や世間がそうしている」という雰囲気で自分の意思を決めていいか、人はそういう中で動く可能性があると日常的に意識し、どんなに拙くても自分で考え行動することが、紛争に向かわないエネルギーにつながるのではないかと思いました。





## ニード・ラウンジ

## 企業への寄付金 募集開始

日本の寄付文化は欧米に比較して低いと言われます。5年前の個人の寄付総額の数字ですが、日本の7756億円に対しアメリカは30兆666億円、人口が日本の約2.6倍としても15倍。イギリスは1兆5000億円、日本の人口の約半分なので日本の4倍。韓国は6736億円、日本の人口の2.5分の1なので、日本の2.5倍という結果になっています。しかし日本人は誰かの役に立ちたいといふ気持ちは高いという集計が出ているようですので、寄付金の伸びしろはあると言われています。日本の社会福祉法人は働き手が不足し、経営難となり廃業に追い込まれる例が出てきていますが、社会保障費は現状維持が精いっぱいです。伸びしろがある日本の寄付文化を醸成していくことが、日本の福祉の向上には重要だと思われます。

要は武藏野会のパンフレットで  
かりますが、現状をよく知つて  
らうためにコンサルタントを作  
り、寄付金募集の説明資料を作  
りました。資料には、少子高齢  
会やコロナ禍等で法や制度の狭  
くで苦しむ生活困窮者やひきこも  
状態の人やヤングケアラー、  
050、社会的入院等が増加  
していく、福祉の必要性や期待は  
高まっていますが福祉従事者は増  
る兆しがないこと、また武藏野  
が武藏野児童学園を開設以来60  
が経過し、老朽化による建て替  
が必要な施設が多く、それに伴  
資金が必要なこと等を盛り込み、  
業の社会貢献やSDGsの推進  
も繋がるので力を貸して欲しい  
訴えました。

「ことわらない」ってすごいですね」と周囲から何度も言われました。「ことわらない」という言葉の意味、その重みの受け取り方は人によって様々です。この言葉

# ことわらない 相談支援事業

山田真由美



武蔵野会では、本部がある八王子を中心に多摩地区の企業に、武蔵野会への寄付金の協力をお願いしています。協力をお願いするには、まず武蔵野会のことを知つてもらわなくてはなりません。法人

30社に架電し、協力をお願ひしたところ、多くの企業に関心を示していただき、資料を送付し既にご寄付を入金していただいた企業もあります。その関係を大切にしながら、現在は多摩地区にある約300社に架電を始めています。この結果を踏まえて、武藏野会の各地区で企業とのつながりを深め、支援の輪を広げていきたいと思つています。

# 施設あれや これや



施設の利用者様が描いたアート作品で素敵なページができました。武蔵野会のホームページからアクセスできます。

A photograph showing two young children, a boy and a girl, engaged in pottery making. They are both smiling and using wooden rolling pins to flatten pieces of clay on a pottery wheel. The boy is wearing a white knit hat with a pom-pom and a blue and white striped shirt. The girl has long dark hair and is wearing a grey long-sleeved shirt.

北町福祉作業所	東堀切くすのき園	世田谷福祉作業所	すぎな愛育園
月に1回、作業所のパウンドケーキを納品している大口顧客の保育園から、卒園遠足の代わりに園児たち数名と保育士さんがケーキを買いに来てくれました。短い時間でしたが、笑顔が絶えない大変楽しい時間を過ごさせていただきまし た。	開設20周年を迎えた。利用者、ご家族、行政はじめ関係者の皆さまに心より感謝申し上げます。5月には記念式典、大きな工事としてはエレベーターの入れ替えを予定しています。インスタグラムを公開しているアート活動は専門家によるワークショップを通年で行い活動の充実を図ります。	昨年11月、「ボッチャ世田谷カップ」に出場しました。数か月の練習を重ね、全員初心者からスタートした我がチーム、しあわ世のもりあわせは、なんと決勝トーナメントに進出し、ベスト8入りをはたしました。	さつたからに他なりません。全事業所の皆さんに感謝申し上げます。 「すぎな愛育園」から、「雛人形」がきました。八王子市社会福祉協議会を通じて地域の方からのプレゼントです。お雛様とお内裏様が並ぶ姿はきれいで、毎年のひな祭りに子どもたちの人気を集めることになりそうです。

さつたからに他なりません。全事業所の皆さんに感謝申し上げます。 <b>陶芸イベント「ココロノホンダナ」</b>	すぎな愛育園 形」が来ました。八王子市社会福祉協議会を通じて地域の方からのプレゼントです。お雛様とお内様が並ぶ姿はきれいで、毎年のひな祭りに子どもたちの人気を集めることになりそうです。	<b>世田谷福祉作業所</b> 昨年11月、「ボッチャ世田谷カップ」に出場しました。数か月の練習を重ね、全員初心者からスタートした我がチーム「しあわ世のもりあわせ」は、なんと決勝トーナメントに進出し、ベスト8入りをはたしました。
<b>東堀切ぐすのき園</b> 開設20周年を迎えました。利用者、ご家族、行政はじめ関係者の皆さまに心より感謝申し上げます。5月には記念式典、大きな工事としてはエレベーターの入れ替えを予定しています。インスタグラムを公開しているアート活動は専門家によるワークショップを通して行い活動の充実を図ります。	<b>北町福祉作業所</b> 月に1回、作業所のパウンドケーキを納品している大口顧客の保育園から、卒園遠足の代わりに園児たち数名と保育士さんがケータイを買いに来てくれました。短い時間でしたが、笑顔が絶えない大変楽しい時間を過ごさせていただきました。感謝!	

# 親子向け陶芸イベント 「ココロノホンダナ」

る方の参加はありませんでしたが、今後も場所を交換し、継続して開催します。地域資源を今後も活用し、相互理解、心のバリアフリーを目指していきたいと思います。



## 陶芸イベント「ココロノホンダナ」

さつたからに他なりません。全事業所の皆さんに感謝申し上げます。

### すぎな愛育園

すぎな愛育園 きらきらに「雛人形」が来ました。八王子市社会福祉協議会を通じて地域の方からのプレゼントです。お雛様とお内裏様が並ぶ姿はきれいで、毎年のひな祭りに子どもたちの人気を集めることになりそうです。

### 世田谷福祉作業所

昨年11月、「ボッチャヤ世田谷カップ」に出場しました。数か月の練習を重ね、全員初心者からスタートした我がチーム「あわ世のもりあわせ」は、なんと決勝トーナメントに進出し、ベスト8入りをはたしました。

### 東堀切くすのき園

開設20周年を迎えました。利用者、ご家族、行政はじめ関係者の皆さまに心より感謝申し上げます。5月には記念式典、大きな工事としてはエレベーターの入れ替えを予定しています。インスタグラムを公開しているアート活動は専門家によるワークショップを通して行い活動の充実を図ります。

### 北町福祉作業所

月に1回、作業所のパウンドケーキを納品している大口顧客の保育園から、卒園遠足の代わりに園児たち数名と保育士さんがケーキを買いに来てくれました。短い時間でしたが、笑顔が絶えない大変楽しい時間を過ごさせていただきました。感謝!

新型コロナ感染防止のため、通所のグルーピングリハビリを休止していましたが、本年2月からリモートを活用したりハビリを再開しました。参加者はまだ僅かですが、リハビリ実施方法の一案として検討していきます。

白鳥福祉館  
12月のクリスマス会では、一年を振り返りながら食事と歓談を楽しみました。プレゼント贈呈やクイズ大会、ゲームなどの余興も大変盛り上がりました。費用の一部は葛飾区社会福祉協議会の助成金を利用させていただきました。ありがとうございました。

## お知らせコーナー

4月

- 1日(金) 入所式 (東堀切くすのき園)  
8日(金) 入園式 (すぎな愛育園・すぎな愛育園きらきら)

5月

- 28日(土)開設20周年記念式典(東堀切くすのき園)

6月

- 10日(金) 園内サクランボ狩り(九品仏生活実習所)  
15日(水) 2園まつり (第2大島恵の園)  
17日(金) ウエルカム研修 (八王子地区)  
※武藏野会セミナーは10月22日(土)に延期となりました。

新型コロナ感染症予防のため、行事の開催を中止・縮小する場合があります。開催の有無等、詳細は各事業所にお問い合わせください。

**法人永年勤続者表彰**



赤崎	大島	須藤	正和
庄山	本橋	田浦	（東堀切くすのき園）
織田	梅原	手塚	（第2大島恵の廬）
田山	奥山	村山	（北町福祉作業所）
菅	萬歳	萬歳	（同）
園田	菊谷	里子	圭佑
赤間	南坂	周吾	翔
上野	鷹嘴香	（同）	（八王子生活実習所）
（同）	智子	（同）	（同）
（同）	浩樹	（小平福祉園）	加奈
（同）	洋明	（光が丘福祉園）	（同）
（リアン文京）			（同）

勤続40年

村山俊彦（駒沢生活実習所）

令和3年度の永年勤続者表彰が  
2月17日、ZOOMを使ったオンラインで開催されました。理事長  
から一人一人に表彰状と記念品が  
贈呈され、受賞者を代表し、さくら学園の小林俊夫課長が謝辞を述べました。表彰を受けられた皆さんは次の方々（敬称略）です。

**勤続20年**

表現豊かな愛らしいイラストばかりです。当施設の売店にて販売します。

03-5940・2822  
ポストカード、ノート、メモ帳、マスキングテープ等の自主生産品を製作しています。利用者さんが描いたイラストがプリントされています。オリジナルのキャラク

# オリジナル ステーシヨナリー

# ショーケース

## 自主生產品紹介

新商品



オリジナルキャラクターのステーショナリー

## 武藏野会後援会

社会福祉法人武蔵野会が経営する事業所の利用者のためにより良い環境や施設の充実、円滑な運営などを物心両面から支える組織として武蔵野会後援会があります。皆様のご理解とご協力により会の拡大を図り、法人の運営基盤の確立を応援していますのでご協力をお願い申し上げます。

〒193-0931

東京都八王子市台町1-19-3  
電話・FAX 042-626-9772



## ふわふわの蒸しパン

お味は、たまごとよもぎとチーズの三種類があります。カフェBUNBUNではぶんにやん蒸しパンとして販売していますが、地域や企業とコラボレーションした商品としてイベントなどでは大変好評です。お祝いの席の贈答品としても大人気です。（各種110円）

## ぶんにゃん蒸しパン